

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXX

ALMERIA.—Viernes 25 de Octubre de 1.929

Número 22.850

Una visita

Ayer dimos cuenta de la visita que nos ha hecho el antiguo diputado, miembro del Consejo Superior de Agricultura, Mr. Louis Vigouroux, y distinguido periodista parisiense. Su objeto principal en esta visita es el estudio de la plaga de las frutas «Ceratitis Capitata» o como vulgarmente se conoce, «mosca mediterránea». Dicho Consejero francés se preocupa grandemente de estudiar la mencionada plaga, que tantos destrozos causa en Francia, España, Italia, norte africano, y que tan intensamente se ha presentado en el Estado de Florida, del Norte de América. Por eso mismo, el Consejo repetido ha destacado a su dicho consejero, para que visite todas las zonas infectadas en dichos países y también realice un viaje de información a América.

Dicho señor se relacionó, a su llegada, con el ingeniero agrónomo Director de la Estación Patológica almeriense, don Jesús del Berro, el cual le manifestó todo lo concerniente a los estudios por él realizados sobre la «mosca mediterránea», así como las experiencias realizadas para ver de salvar a la producción uvera de esa plaga que además de los daños que causa, ha motivado el cierre de los mercados americanos a nuestra exportación. Además, el señor Vigouroux ha realizado algunas expediciones, visitando parrales y los naranjales de Rioja, para formar exactos conocimientos de la profusión de la plaga en nuestra comarca, como ya antes lo ha hecho en Sevilla y Málaga, y ahora se propone hacerlo en toda la costa levantina hasta llegar a Barcelona.

Nosotros, que hemos tenido el gusto de saludarle, hemos oído de sus labios apreciaciones que no queremos dejar de trasladar a nuestros lectores. Aparte de lo que en su amena charla discurre acerca de las cooperativas formadas en Francia para el desarrollo de su agricultura, y proporcionar por medio del crédito agrícola los medios necesarios para crear fuente de riqueza, Mr. Vigouroux hablaba de la necesidad de luchar y apurar todos los medios para acabar con esta plaga que tantos perjuicios ocasiona en las frutas. El decía que no era una cosa fácil y

sencilla; se podía combatir con éxito hasta el exterminio de un elefante, pero el de una mosca de ese insecto tan insignificante, acaso era más difícil.

Respecto a sus excursiones a los naranjales de Berja, dijo que no comprendía cómo los dueños no procuraban recoger diariamente la naranja caída y que contenía las larvas de nuevas generaciones. Algunos propietarios tenían recipientes para matar la mosca, y sin embargo dejaban en el suelo que germinaran los alados insectos. Decía que desde luego la invasión que tenemos en esta provincia no era lo intensa que la americana, pero que apesar de ello se debía poner por los productores el mayor entusiasmo para su total exterminio. Más, para ello era preciso e indispensable una acción colectiva general. De nada le servirá a un productor limpiar de moscas su predio, si el vecino no lo hace y, por consiguiente, vuelve a infectarse aquel.

En su charla amena decía que hasta se había pensado en el peligro que se presentaba para los agricultores, el paso por los huertos de los aviones. Si al alimentarse los aviadores, arrojaban alguna fruta deteriorada que llegara las larvas de macho y hembra, esto sería bastante para producir la epidemia en aquellos lugares libres hasta aquel momento de la temida plaga.

El miembro del Consejo visitó también la Cámara Oficial Uvera antes de salir para Murcia, donde ya lo había hecho, y allí también habló largo y tendido de sus observaciones y estudios, deseando que nuestra comarca se vea pronto libre del insecto voraz que si ahora su daño no afecta profundamente, muy bien pudiera extenderse hasta un extremo tal, que constituyera una gran ruina para la agricultura almeriense.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

25 de Octubre de 1884

Se recibió un telegrama de Londres dando la triste noticia de haber fallecido en aquella capital

inglesa, nuestra paisana la distinguida señora doña Dolores Cordeiro de Roda.

—Por esta Audiencia fué condenado a cadena perpétua Antonio Figueroa (a) Raspa, autor de un asesinato cometido en Adra.

—Fué trasladado a Valencia el coronel jefe del regimiento de reserva de Caballería de esta capital, don Heliodoro Barbachana.

—Sobre el término municipal cayó un fuerte aguacero que duró desde la madrugada hasta las dos de la tarde, ocasionando la salida de las ramblas.

Lea usted

‘La Crónica Meridional’

Nuestras crónicas

El cuplé y la canción

Ceferino R. Avecilla, el más sutil—con Gómez Carrillo—de cuantos viajeros literarios han pasado por París, ha hecho, en el «Heraldo», algunos distingos entre el cuplé y la canción. Para él, la canción es un rezo. Y el cuplé una sonrisa.

Efectivamente... En realidad, el cuplé y la canción son dos géneros, no ya distintos, sino opuestos. Equidistantes. De la canción al cuplé hay tanta distancia como del cuplé a la canción. La distancia está, precisamente, en el origen. La canción es siempre una creación del pueblo. Cantares rejos de Castilla; cantares dolientes de Andalucía; cantares melancólicos de Galicia... ¿Quién los cantó por vez primera? ¿De dónde, de qué labios proceden? En el pueblo, en el cantor anónimo la canción tiene un ritmo viejo, que se transmite, como con un eco confuso de nostalgia, de generación en generación... El cantar va en la sangre del pueblo, como un leucocito más: el leucocito lírico. Preguntadle a ese mozo meridional quién le enseñó el fandanguillo que está cantando, y no sabrá qué responderos. Ciencia infusa que no necesita textos ni enseñanzas... Mientras que, en el cuplé, el pueblo no es creador, si no discípulo. Acepta, como buena, la letra, la música que le dan. Lo cual, en ocasiones, no impide que los dos géneros opuestos se armonicen en uno solo, así como forman un único vino rojo las sangres de los novios gitanos. (Sepáse que, en las bodas gitanas, es costumbre que el novio haga un pequeño corte en un brazo de la novia. Corte al que ella, la novia de luego, corresponde de idéntica manera. Las sangres corren hasta juntarse, hasta fundirse, hasta formar un solo zumo purpúreo y caliente. El novio y la novia, y otro, beben ese líquido pegado, untuoso, y ya quedan enlaza-

dos para siempre los caminos de sus vidas...)

Por ejemplo:

«Tu calle va no es tu calle,
que es una calle cualquiera,
camino de cualquier parte...»

«No te quiero más castigo
que estés durmiendo con otra
y estés soñando conmigo...»

(Hay otra versión distinta de esta copla. Chabacana, grosera... Desde luego, carece de autenticidad. El romancero andaluz tiene un intuitivo sentido de la figura y del buen decir).

¡Tres versos! Tres versos bastan para esa fusión de la canción y de la poesía. O de lo que, en definitiva, viene a ser lo mismo: el cuplé que no es—cuando se trata de un buen cuplé, naturalmente—sino una poesía con música. Así se da el caso de que, en Andalucía, la gente canta versos de los Machado...

Pero, con todo, el cuplé vale más que la canción. Acaso porque el cuplé es, efectivamente, una sonrisa, en tanto que la canción acompaña la grave lentitud del rezo. Una canción de arada tiene en Castilla, a la hora del alba, bajo la cúpula violeta del cielo, esa tremenda melancolía del canto llano. La canción es un suspiro. La canción es un crisantemo. El cuplé, en cambio, es una risa, un cascabel, un ruido alegre de cristales... Como Claudina, el cuplé, mientras la canción solloza, se levanta las faldas para enseñarnos las piernas...

JOSÉ LUIS SALADO.

(Prohibida la reproducción).

Este número ha sido visado por la censura

Temas de actualidad

Género bueno y peso justo

No incumbe ciertamente a los ciudadanos, ni siquiera a la Prensa, reclamar de la autoridad municipal medidas que garanticen la seguridad y el bienestar del vecindario. Tenemos leyes, preceptos y Códigos escritos para evitar, primero, y castigar, después, a quienes perturben el orden o expongan artículos nocivos para la salud. Pero aunque no existieran instrumentos legales adecuados, el sentimiento humanitario, el amor al prójimo y hasta el propio instinto de conservación, ofrecerían medios coercitivos para defendernos contra los traficantes desaprensivos, codiciosos y perversos que no reparan en procedimientos ni sienten escrúpulos para conseguir sus fines, sea como sea.

Se persigue y se condena el contrabando y la falsificación de monedas; se castiga con severidad a los asesinos, incendiarios y perjuros; se aplican sanciones ejemplares contra los traidores a la Patria.

La opinión pública descansa, vive tranquila y demuestra su gratitud cuando al delito brutal o crimen horrendo sigue el fallo condenatorio y el autor o autores purgan, en la parte que es posible, el daño que ocasionaron.

Hay sin embargo hechos gravísimos que nos hemos empeñado en tomarlos como faltas sin importancia, y bueno será que por quien corresponda se adopten las severas medidas necesarias para prevenirse contra tales hechos y castigarlos debidamente. Nos referimos a los estragos que produce la venta de embutidos podridos, pescado averiado y leche adulterada, que con tanta frecuencia producen graves intoxicaciones, especialmente entre las familias más humildes.

Y lamentable sería también que los intoxicados perteneciesen a la alta sociedad, porque sus vidas merecen ante Dios el mismo respeto que las demás; pero acrece la responsabilidad del caso y subleva el ánimo más pacífico, que las víctimas sean casi siempre aquellas familias de tan cortos recursos económicos, que por no acostarse sin probar bocado, se resignan a «entretener» el hambre con dos reales de despojos, o una lata de sardinas o un litro de leche, sin pensar que a las pocas horas sentirán los efectos del envenenamiento y quedarán inutilizados por algún tiempo para el trabajo.

Y he aquí el problema en toda su desnudez. Una familia que a duras penas reúne medios para vivir miserablemente, se ve ofendida, ultrajada y perjudicada por un comerciante sin entrañas, con la agravante de perder el modesto jornal días y días, y expuesta a contraer una enfermedad que le imposibilite para ganarse el sustento en lo sucesivo.

El caso merece más atención de la que se le viene prestando hasta ahora. Es tan frecuente, causa daños tan irreparables, que toda inquisición será poca para evitar su repetición, y toda ejemplaridad resultará suave para castigar a los infractores y encubridores.

El remediar esto no envuelve ningún problema intrincado; es sencillamente un problema de policía urbana y más que nada en la ocasión presente de la Dictadura sanitaria.

Es preciso obrar sin ningún género de contemplaciones para cortar el mal de raíz y que no retoñe. Si el comerciante exige por su mercancía moneda saneada, el consumidor que paga religiosamente tiene derecho a que se le sirva bien en calidad y en peso.

Clama al Cielo el número de víctimas que produce el consumo de géneros averiados, y urge resolverlo de una vez, imponiendo sanciones severísimas, tanto a los que vendan y pesen de mala fe, como a los encargados de perseguir todo comercio ilícito y que, por negligencia u otros motivos inconfesables, sean indignos de seguir ejerciendo la función ciudadana que se le había encomendado.

F.

DESDE LOS ESTADOS UNIDOS

Las cosas de Yanquilandia

Nada hay nuevo bajo el sol

Los descubrimientos modernos están dando al traste con muchas de las ideas y preocupaciones de curso general entre las gentes.

Para la mayoría de ellas, la anestesia era una conquista de la medicina moderna. Sin embargo, según el doctor John Snape, pastor del templo bautista del cine-láudico Los Angeles, el arte de anestesiarse es de origen divino y se remonta nada menos que a la época de nuestro primer padre Adán.

En prueba de su aseveración, un tanto iconoclasta, el reverendo Snape abre la Biblia y nos lee aquél pasaje del Génesis que dice que Dios infundió un profundo sueño en Adán y le sacó una costilla.

Tan importante como la revelación bíblica resulta para el doctor Snape el que la incisión practicada en el costado de Adán cicatrizarase sin asomo alguno de infección o gangrena.

Y Adán, termina el seráfico Snape con enternecedora unción, vivió 930 años.

Lo que tal vez sea una novedad para muchos, como confesamos que la ha sido para nosotros.

El porvenir de una centenaria

Esto nos hace recordar que recientemente una señora de 106 años recibió una suculenta oferta de una compañía cinematográfica con el fin de interpelar en una película un caso tan inusitado de longevidad.

La señora en cuestión declinó la oferta en virtud de que el cine no le ofrecía «porvenir».

A Hollywood a... fregar platos

Pese al pinorrismo de la longevidad, la furia de Hollywood sigue sin abatir, y la ciudad pantalla continúa siendo la Meca obligada de cuantos aspiran a inmortalizarse en un santiamén.

Una dama de Tejas, intrépida si las hay, decidió que su hija, un capullo de 16 años, poseía la dosis suficiente de voltaje femenino para derretir a los directores pelicularos a quienes la fama nos presenta como auténticos «icebergs» y poseídos de los modelos de un bulldog.

El pequeño detalle de carecer de dinero y de hallarse a muchos cientos de millas de Hollywood no pareció hacer mella en el audaz propósito de las tejanas; y así, con una mochila al hombro y dentro de ella una muda de ropa, una pastilla de jabón, un peine y un cepillo de dientes, se lanzaron la madre y su retoño a la rocambolesca aventura.

Por el camino, y como ya anticipaban, encontraron quien les diese un «litro» en un automóvil o camioneta por una cierta distancia, pero la mayor parte de ella hubo que recorrerla en el proverbial vehículo de San Fernando.

La chica para atraer la atención de los automovilistas e interesarles en su caso llevaba un letrero en la espalda con este lema: «California o bust», lo cual libremente traducido, quiere decir «California o la tumba fría».

Pero nunca falta un ángel protector que libre de la fosa siempre boatezante a estas hijas del camino, aunque afecten unas madres con los sesos a lo jinete.

El andariego episodio terminó en Los Angeles, donde la chica, a dúo con su mamá está fregando platos en un restaurante.

Que es lo mismo que hubiera hecho sin moverse de casa.

¡Se lo ha ganado!

Pero una cosa es llegar a Hollywood y otra muy distinta el salvar triunfalmente el umbral de los estudios.

Y si no que lo diga Charles Loeb, aspirante a actor de cine, quien después de varias cargas infructuosas, contra los cancerberos que guardan las entradas en cada estudio, decidió apelar a la estrategia legendaria del caballero de Troya.

Loeb, resuelto a darse a conocer de cualquier manera, se metió en una caja del tamaño de un ataúd y se hizo facturar desde Chicago con el carácter de estatua yacente, consignado a los Estudios Pathe Culver City. Un amigo de Loeb, tomó a su cargo el

embalaje de éste, y después de meterlo en el cajón con una almohadilla de virutas, un «flash-light» o lámpara de bolsillo, una botella de agua y unos piperminis clavó la tapa, dió afectuosamente dos golpecitos valedictorios en esta, y allí fué Loeb declarado como mercancía de pequeña velocidad hacia la estación de Chicago.

Por suerte o desgracia, los empleados del ferrocarril colocaron la caja con Loeb dentro en posición invertida, y el actor que contaba con haber pasado un viaje relativamente plácido, tumbado boca arriba, leyendo con ayuda de su «flash light» alguna novela de tectivesca y mascando piperminis, se encontró de hocicos sobre el suelo, privado del deleite de la lectura y en posición decididamente incómoda.

La cosa se puso tan seria, que Loeb abandonó de momento su plan de invadir Hollywood por sorpresa, y soltando dos vigorosos taconazos en la caja, que le congelaron la médula al empleado del fargón, logró que se le sacara de su estuche.

Dícese que a Loeb le van a dar un papel en una película. Conviengamos en que se lo merece.

Nuevos «records»

A la caza de records que batir y hazañas que superar, el doctor Harry Fish, de la población de Sayre, en Pensylvania, presenta a la admiración de sus colegas un apéndice por él extraído que pesa tres cuartos de libra. ¿Hay quien lo mejore?

El cetro de los pescadores está hoy en las callosas manos de Walter Hathaway, qui n recientemente, al tirar de sus redes, sacó una langosta que se considera la mayor del mundo áqueo y terrestre.

He aquí las medidas por si hay interés en reconstruir matemáticamente el crustáceo; de punta a punta, 34 pulgadas; circunferencia de la cola, 10 pulgadas; largo de los tentáculos, 20 pulgadas; circunferencia del cuerpo, 16 pulgadas.

—Hay ejemplos de supina candidez que rebasan los límites de la más angelical credulidad.

Al reverendo Varne L. Smith, pastor de la iglesia de Lyna, en el estado de Massachusetts, le sus trajeron el otro día un ternero.

El hombre se indignó y más que nada ante la idea de contar en la comunidad con un ser tan bellico que se rebajase hasta despojar de su indumentaria a un ministro de la religión.

Y así, en su ira evangélica anunció fulminante que en el primer sermón iba a endosarle una filípica al innoble ratero, y que esperaba que éste no faltaría a su iglesia en tal ocasión, vistiendo desde luego el ternero robado para poderlo reconocer.

ANTONIO PIÑOL.

(Prohibida la reproducción).

DIANA

Baños de mar templados.

Campana frutera

Del «Boletín de la Cámara Oficial Uvera» copiamos lo siguiente sobre la inspección de barriles en el puerto:

«A continuación publicamos una nueva relación de lotes de barriles, en los que se han encontrado algunas deficiencias por el ingeniero representante del Comité de Vigilancia de la Exportación, señor Rueda Ferrer.

En su virtud, se ha oficiado a los propietarios de los mismos, indicándoles que serán sancionados en caso de reincidencia.

Lote de 27 barriles, marca «M. E. Cara, número 13», de Dalías, con destino a Hull, en el que se ha encontrado huellas de melazo. Propietario, don Manuel Fornieles, de Dalías.

Lote de 32 barriles, marca «Mogaire, número 11, Uva Almería», de Bentarique, con destino a Hamburgo, en el que el fruto se encontraba algo picado y la selección era dudosa. Propietario, don Luis Cuadra, de Bentarique.

Lote de 50 barriles, marca «Eusebio Caro, número 14», de Almería y con destino a Hamburgo, en el que el estado sanitario del fruto, color y cualidad de conservación no eran los que corresponden al crédito de la uva de Almería. Propietarios, Hijos de E. Caro, de Almería.

Lote de 25 barriles, marca «Maturana y Rosalia, número 23», procedente de Berja, con destino a Bremen, en el que la selección del fruto no está bien hecha.

Lote de 25 barriles, marca «Concha Rubio Gallo», con destino a Londres, en el que la faena de limpia ha sido poco escrupulosa. Propietario, don Plácido Langle».

Han entrado a la carga de barriles, los vapores «Draco» y «Olbers», con destino a Hull y Bremen.

Hoy cargará el «Siwa», para Hamburgo.

En la Cámara Uvera se han recibido los siguientes despachos de ventas.

Vapor «Euler», en Bremen: De condición parecida al último barco cotizamos de 10 a 21,75; mayoría de 13,50 a 16. Pocos lotes de malísima condición, de 7 a 9,50. Mercado más firme, con buena demanda.

De Hamburgo se ha recibido un despacho que dice así:

«Mercado sin cambio. Buena demanda para uvas superiores y sanas».

Vapores «Siracusa», «Alfa» y «Capri», en Hamburgo:

Mucha fruta picada, de 10 a 19. Mayoría de 13 a 15. Buena demanda.

Anoche, terminadas las cargas, salieron los siguientes vapores:

«Pallas», para Finlandia, con 3.643 barriles y 27 medios.

«Olbers», para Bremen, con 16.364 enteros y 100 medios.

Lo exportado ayer sumó 19.007 barriles y 127 medios.

En puerto quedó el «Draco», para Hull.

En servicio de cabotage se autorizaron al «Rio Berós» 4 barriles y 72 cajas para Villagarcía y al «María Elisa», con destino a Gijón, 48 enteros, 91 medios y 150 cajas.

Hoy cargarán.

«Draco», para Hull.

«Svinta», para Londres.

«Ibero», para Liverpool.

«Siwa», para Hamburgo.

Suma lo exportado hasta hoy en 145 vapores, 1.276.270 barriles, 13.357 medios y 10.862 cajas.

En 24 de Octubre del año anterior se habían exportado 1.147.742 barriles y 7.716 medios.

En 24 de Octubre de 1927, la exportación ascendía a 1.082.309 enteros, 2.889 medios y 462 cajas.

En igual fecha de 1926, sumaba lo embarcado 667.116 barriles y 700 medios.

Exportación por mercados hasta el día de ayer:

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Bremen	91.990	773
Belfast	1.682	
Dublín	1.307	22
Finlandia	6.103	22
Bristol	28.075	143
Cardiff	26.534	50
Copenhague	35.739	2.218
Glasgow	84.763	295
Hamburgo	259.046	2.607
Hull	43.550	
Liverpool	216.521	332
Londres	245.521	3.198
Manchester	28.486	55
Newcastle	20.237	
P. Noruega	38.467	249
P. Suecia	16.869	397
Southampton	34.580	264
Sud América	24.478	1.103
Varios	339	336
Cabotage	1.800	1.135

ESPECTACULOS

EN CERVANTES

Anoche hizo su presentación en el teatro Cervantes, la notable cancionista Pepita Llaser que tan gratos recuerdos de su arte, dejara en anteriores actuaciones.

Después de haber cantado de soberbia manera los cuatro números del programa, Pepita Llaser tuvo que cantar una saeta, Rosario la Cava, y nada menos que cuatro fandanguillos, escuchando tan entusiastas ovaciones y muestras de simpatía que difícilmente podrán olvidarse a la genial artista.

Angelita Resall y la pareja de bailes de salón Lilla y Santy, muy bien, siendo aplaudidos en cuantos números ejecutaron.

Esta noche actuarán los mismos artistas.

SALON HESPERIA

Películas anunciadas para esta noche:

En una parte «Revista Para mount número 28», y en doce «Alas», de extraordinaria sensación.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	760'1
Temperatura máxima...	21'4
Idem mínima...	12'6
Idem media...	17'0
Idem máxima al sol...	24'4
Humedad relativa media...	68
Evaporación en 24 horas...	1'5
Lluvia en 24 horas...	0'0
Viento dominante...	S.W.
Fuerza en metros por segundo...	6'0
Nubosidad...	despejado

NOTA DEL OBSERVATORIO CENTRAL

Estado general atmosférico del día 24 a las 7 horas.

Al N. de Escocia se halla el centro de la borrasca y su influjo alcanza hasta Francia. En España el tiempo mejora pero no presenta caracteres de estabilidad. La temperatura máxima de ayer fué de 23° en Alicante y la mínima de hoy de 0° en León y Palencia. En Madrid la máxima de ayer fué de 15'3° y la mínima de hoy ha sido de 5'4°.

Tiempo probable Toda España buen tiempo, tiende a desaparecer prontamente.

GACETILLAS

Repartimiento

Recordamos a los propietarios, que en la Administración de Rentas se halla expuesto el repartimiento por riqueza rústica, colonia y pecuaria de esta capital, correspondiente al año próximo, para que sobre el mismo se puedan formular reclamaciones.

Fiesta onomástica

Ayer, día de San Rafael, fué el Santo del Alcalde de nuestra capital señor Monterrea'.

Por el recieeto luto de familia no celebró su día, yendo a felicitarle los íntimos.

Enfermo mejorado

Hemos recibido la agradable noticia de que el notable médico de nuestra capital don Miguel Solves, que pasa una larga temporada en Cercedilla, se encuentra restablecido de la enfermedad que le obligó a residir en dicho punto.

Nos alegramos de todas veras del restablecimiento del señor Solves, el que apesar de su mejoría, continuará en Cercedilla otra temporada, aunque no muy larga.

Una licencia

Se le ha concedido un mes de licencia, al auxiliar de segunda clase de planimetría catastral, afecto a la brigada parcelaria de nuestra provincia, don Luis Diaz de la Guardia Velazquez.

Se alquila

Casa grande propia para fonda ú oficinas y garage para tres plazas, en calle Marin 22. Piso bajo con tres puertas metálicas calle Mendez Núñez, 8. Otro piso bajo con ocho habitaciones calle Real, número 33. Razón calle de Guzmán, 2.

Por desobedecer

Ayer mañana detuvo una pareja de Seguridad, a Francisco Alvarez Moreno, por haberla desobedecido.

Devolución de cantidad

Se ha ordenado le sea devuelta al recluta de la Caja de Almería, Juan Segura Rodríguez, la cantidad de 243 75 pesetas que ingresó para reducir su servicio en filas.

Una denuncia

En la Comisaria de Vigilancia ha denunciado Antonio Guerrero Baeza, que constantemente es molestado con palabras y amenazas, por su convecino José Rubí, el que además le arrojó agua en el interior de su domicilio.

Visita suspendida

Por orden superior, ha quedado suspendida el próximo domingo, la visita reglamentaria al público a las salas dependientes del Hospital provincial, reanudándose el jueves 31 del corriente.

Doctor Fernández Palacios

Médico odontólogo: Ha llegado de Madrid el afamado especialista en la corte, en enfermedades de boca y dientes doctor Fernández Palacios, el cual recibirá a su distinguida clientela durante el mes actual, en la clínica del Paseo del Príncipe 10, 2.º. Frente al establecimiento de «El Aguila».

La paga del mes

Se ha ordenado que el día 2 del próximo Noviembre, se abra el pago del sueldo del actual mes a todos los empleados que cobran por la Tesorería de Hacienda.

Choque de trenes

En la estación de Moreda han chocado el tren número 852 con una máquina que se hallaba de maniobras.

No ocurrieron desgracias personales y si averías en el material móvil.

Para una elección

Han sido convocadas las Cámaras de Comercio, Industria, Agrícolas, de la Propiedad, Asociaciones de profesiones libres y demás agrupaciones, para que elijan cada entidad dos delegados y un suplente, que forman parte del Consejo de Cuentas del Estado.

Torero multado

El Gobernador civil de Jaén ha impuesto una multa de 400 pesetas al diestro José Gómez Roca (Joseito de Málaga), como resultado de los incidentes ocurridos en la novillada celebrada en la plaza de toros de aquella capital. El importe de la multa ha sido repartida entre asociaciones benéficas.

PROGRAMA

Fiestas en Viator

Ampliamos los detalles que dimos en nuestro número del martes sobre las tradicionales fiestas organizadas en el inmediato pueblo de Viator, en honor de su Patrona Nuestra Señora la Virgen de las Angustias.

Dichas fiestas se celebrarán mañana y pasado con arreglo al siguiente programa:

DIA 26.—A las ocho de la mañana, recepción de la banda de música del Regimiento de La Corona. A las diez, misa de campaña en la plaza de la Iglesia, a la que asistirá la fuerza del Batallón de Cazadores de San Fernando número 3, de guarnición en el Campamento de Sotomayor. A las cuatro de la tarde, becerrada en el mismo Campamento. A las siete de la tarde, solemne Salve en honor de la Patrona del pueblo. A las nueve de la noche, fuegos artificiales por afamados pirotécnicos de la localidad. A las diez, velada, iluminación y cine público en la plaza de la Constitución.

DIA 27.—A las siete de la mañana, diana por la banda de música del Regimiento de la Corona. A las diez, solemne función religiosa en el templo parroquial, predicando el capellán del Batallón de Cazadores de San Fernando don Luis Castañedo Samperio y oficiarán la misa los músicos de la referida banda. A las doce, reparto de limosna a los pobres de la localidad. A las cuatro y media de la tarde, procesión con la venerada imagen de la Santísima Virgen de las Angustias, a la que escoltará una compañía del citado Batallón, presidiendo las autoridades civiles y militares. A las nueve de la noche, iluminación, velada y cine público en la plaza de la iglesia. A las doce, traca valenciana.

Habrà un servicio de camiones que funcionará desde las siete de ambos días, siendo el punto de salida la Puerta de Purchena.

EL «CORD»

Primer automovil americano de propulsión delantera

La fábrica de automóviles «Aurn», acaba de lanzar al mercado el primer automovil americano de propulsión delantera, de construcción en serie, bautizado con el nombre de «Cord», director de la fábrica citada.

En este coche, tanto la transmisión como la dirección, se efectúan en las ruedas delanteras, quedando todo el mecanismo de operación, incluida hasta la batería y acumuladores, en el frente del vehículo, obteniéndose con tal disposición una altura menor en cincuenta centímetros respecto al coche normal, sin reducir el adecuado espacio en el interior

de la carrocería. Además, el centro de gravedad queda unos doce centímetros más bajo que en los coches corrientes, eliminándose la tendencia a zaguear y patinar al mismo tiempo que se crea una gran adherencia a la carretera.

El piso del asiento de conducción queda libre de mandos en este modelo, de manera que pueden muy bien acomodarse en tal asiento tres personas sin interferir con la operación del coche. La palanca de cambio se proyecta del tablero de instrucciones y las posiciones son opuestas a las del coche corriente, puesto que, aunque la caja en Standard, queda invertida en el chasis.

En la actualidad se han creado cuatro modelos: un sedán, un factosedán, un cabriolet y un brougham, todos montados sobre el mismo chasis.

La relación de potencia a peso, la estabilidad mejorada, la menor resistencia frontal y el centro de gravedad rebasado, deben hacer a este coche muy rápido, más la Compañía «Auburn» no lo ofrece como coche rápido, sino como más seguro y de mejor conducción.

Respecto a su rendimiento en cuanto a velocidad solo se asegura que ha de obtener un promedio más alto, puesto que al poder tomar las curvas a grandes velocidades se ahorra el tiempo perdido ordinariamente en retardar y acelerar en aquellas. También debe mencionarse que los frenos delanteros van completamente en-

cerrados con la diferencial, operando así en condiciones constantes en cualquier clase de tiempo. El esfuerzo de frenado queda distribuido por igual entre los dos ejes.

El funcionamiento de este nuevo automovil es una verdadera revelación y el coche entero es de un trazado bellísimo y lujoso, como jamás se encuentra entre coches de fabricación en gran escala. No se ha omitido esfuerzo, detalle ni gasto alguno para que el «Cord» sea el coche de más bella apariencia del año.

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 22 de Octubre.

Real orden disponiendo que los Ayuntamientos constituyan partidos de practicantes y matronas o parteras titulares para los servicios auxiliares médicos de la beneficencia municipal.

—Edicto dando cuenta de que en la Jefatura de Obras públicas se halla expuesto, hasta el 30 de Noviembre, el anteproyecto de carretera de Gérgal a Serón.

—Registros mineros solicitados: uno por don Francisco Clemente Baeza, de 10 pertenencias de hierro, con el nombre de «Felicidad», en término de Vélez Rubio, y el otro por don Francisco Muñoz Carreño, de 20 idem, también de hierro, denominadas «Segundas Negras», en término de Nijar.

Banco Hipotecario de España

Administrador para Almería Angel Vizcaino González, Procurador

El Banco Hipotecario de España, entidad creada por el Gobierno para concluir con la usura y fomentar la riqueza nacional, es el único que hace préstamos a plazos tan largos como soliciten sus clientes, quienes tienen el derecho de amortizarlos entregando a cuenta cantidades, viniendo obligado el Banco a rebajar los intereses de tales anticipos, puesto que no lo cobra más que sobre los saldos que al día van quedando a su favor.

EJEMPLOS DEMOSTRATIVOS DE LAS CONVENIENCIAS DE LOS PRESTAMOS AMORTIZABLES

Préstamo de 10.000 pesetas en cinco años, a 5'50 por 100 de interés y 0'60 de comisión

	CON EL BANCO HIPOTECARIO	CON UN PARTICULAR
Pagará el primer año	2.374'79	610
Pagará el segundo año	2.374'79	610
Pagará el tercer año	2.374'79	610
Pagará el cuarto año	2.374'79	610
Pagará el quinto año	2.374'79	10.610
		10.508
Habrà pagado al final	11.873'95	-11.873'95
		+1.176'00
Habrà pagado de más quien contrate con un particular, es decir, un 11'76 por 100 de exceso		
Si el préstamo se contrata por cincuenta años, la diferencia es más notable. En efecto, siendo la anualidad en este caso de pesetas (649 08) el prestatario habrá pagado al BANCO HIPOTECARIO para reintegrar el préstamo, una suma total de		Pesetas 32.454'00
Mientras que habría satisfecho al prestamista particular: Intereses durante cincuenta años al 6'10	Pesetas 30.500	
Reembolso del capital	» 10.000	40.500
DIFERENCIA PAGADA DE MÁS		Pesetas 8.406

La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a plazo corto, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Los préstamos del Banco convienen: A los propietarios de terrenos que deseen edificar. A los constructores y contratistas de obras. A los que tengan hipotecas a favor de prestamistas particulares. A los que poseyendo una parte indivisa de una finca, deseen adquirir de sus copropietarios las restantes participaciones.

En general, cuantos necesitando dinero, se lo quieran procurar en condiciones de poderlo devolver con holgura y sin temor a perder sus fincas. Los que contratan con el Banco no pagan el impuesto de utilidades.

—Edicto de la Jefatura de Minas para que los Ayuntamientos de Nijar, Tabernas, Gérgal, Turre y Pulpi remitan una certificación de los trabajos de sondeo hechos en sus respectivos términos por cuenta del Estado.

—Edicto de la Administración de Rentas públicas participando estar expuesto al público durante ocho días el repartimiento de rústica, colonia y pecuaria de esta capital para el año próximo.

—Idem de haber terminado el Servicio de Avance Catastral de rústica de varios pueblos, cuya relación hemos publicado.

—Edicto del Juzgado de instrucción del distrito de la Audiencia de esta capital, llamando a Rafael Iguño Alonso, acusado del delito de estafa.

—Edictos de los Ayuntamientos de Nijar, Abucena, Darrical, Fines, Oria, Los Gallardos, Roquetas de Mar, Gádor y Benahadux.

—Relación de contribuyentes deudores al Estado.

DIA 23

Autorización para la proyección de varias películas.

—Circular, que ya hemos publicado, para que los contribuyentes industriales pongan a la vista un cuadro, cartel o rótulo donde conste la industria, tarifa, clase y epigrafe por el cual tributan.

—Edictos de los Juzgados de Canjáyar, Almería, Cantoria, Ceuta, Huércal-Overa, Chinchón y Cuevas.

—Circular de la Administración de Rentas públicas recordando a las Corporaciones oficiales la obligación de remitir los certificados de los pagos verificados.

—Edictos de las Juntas municipales del Censo electoral de Peñabina, Bentarique, Beires, Partalosa y Huércal Overa.

—Idem del Ayuntamiento de Felix, sobre varios extremos.

SLOMAN LINE

Para HAMBURGO directo
El vapor SIWA, cargará el 25 del corriente para Hamburgo directo.
Para informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., calle de Maura, 5.

VAPORES DE HIJO DE ALFREDO

RODRIGUEZ, S. A.
Rederiaktiebolaget
Svenska Lloyd

El vapor «Mansuria», saldrá el 25 de Octubre para Copenhague, Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.
Seguirán: «Albania», el 30; «Hispania», el 5 de Noviembre y «Algeria», el 11.

Agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Gerona, 5

VAPORES FRUTEROS

Para Dinamarca
El vapor MINSK llegará a este puerto el día 30 de Octubre y saldrá el mismo día con los barriles que cargue para Copenhague.

El Agente, H. FISCHER

Este número ha sido visado por la censura

Noticias militares VIAJEROS

Escala de complemento

Se ha concedido el ingreso en la escala de complemento de Ferrocarriles a los empleados y obreros de la Compañía de Andaluces siguientes:

Inspector de oficinas, don Enrique Baquera Cueryos, capitán honorario.

Agente comercial, don Marcelino Carmelo Fernández Gómez, capitán honorario.

Jefe estación de segunda, don Antonio Onorato Romero, alférez honorario.

Subinspector de oficinas, don Manuel Sans del Oso, alférez honorario.

Escribiente de segunda clase, Juan Mariana Navarro, sargento honorario.

Factor de tercera clase, Francisco Reina Cruzado, sargento honorario.

Factor auxiliar de tercera, Indalecio Ferrete Berenguel, cabo honorario.

Factor auxiliar de tercera, Elisardo Soriano Martínez, cabo honorario.

Factor de cuarta clase, Francisco Lázaro García, cabo honorario.

Calderero, Julio García Corral, cabo honorario.

Albañil, Gabriel Espinosa Ruiz, soldado honorario.

Mozo estación de quinta, Benito Reche Peñalver, soldado honorario.

Guarda-agujas, Segundo Castillo Martínez, soldado honorario. (Rectificación).

El traje de invierno

Por la Capitana general de la Región se ha dispuesto que las fuerzas de la misma vistan el traje de invierno, autorizando a los Gobernadores militares de las plazas para que determinen los días en que se han de usar las prendas de abrigo y ha de empezar el suministro de invierno.

Jefe de educación

Ha sido nombrado jefe local del Servicio Nacional de Educación física, ciudadanía y preliminar del partido de Sorbas, el comandante don Ildefonso de Orozco y Alvarez Mijares, que ocupaba el mismo cargo en Madrid.

Fallecimientos

Ha fallecido en Murcia el coronel del Regimiento Infantería de Sevilla, de guarnición en aquella capital, don José Estrán Riera, que contaba con una brillante hoja de servicios y varias cruces por mérito de guerra.

También ha fallecido en Madrid el general Gobernador militar de Málaga don Fernando de la Torre Castro, el que fué a la corte para ponerse en cura de la aguda dolencia que sufría.

Número de ocho páginas

Ayer tarde marchó a Murcia, Valencia y Barcelona, Mr. Luis Vigoureux, miembro del Consejo Superior de Agricultura de Francia, que llegó con motivo del estudio de la «ceratitis capitata».

—Ha regresado de Alboloduy, donde ha pasado una temporada, el médico don Demetrio Blanes Astorza, en unión de su familia.

—A Madrid ha marchado el Presidente de la Junta de Obras del Puerto don José Sánchez Entrena.

PARA BUÑUELOS

Las harinas PANETS y F S, de la Casa Salisachs, reúnen todas las condiciones que se pueden desear.

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

“Las curas prodigiosas del doctor Asuero”

El prodigio médico que hace gemir las prensas, el caso increíble del doctor Asuero, moderno taumaturgo y hombre del día, es el objeto estudiado en las páginas de este libro, debido a la pluma del Licenciado don Jerónimo Martínez.

Una simple noticia de periódico levantó y puso en conmoción a España entera, porque en la medicina es imposible mantener el derecho de exclusividad. El problema de la salud pública es asunto de interés general, que debe tratarse limpiamente y a la luz del día.

De aquí la necesidad de traer a la plaza pública los problemas de esta índole, de aquí también el valor de este libro que contribuye a mantener la inquietud en torno a lo que puede ser la salvación de una gran parte de la medicina. Porque no se puede olvidar que

todos los grandes inventores han sido injustamente combatidos en su época. Recordemos los tristes casos de Cervantes, Peral y aún el del doctor Ferrán, cuya vacuna anticolérica se combatió fuertemente en la época de su descubrimiento.

Por eso, sólo aplausos merece este libro que, planteando las preguntas de moda: ¿Centrotarapia? ¿Método Bonnier? ¿Reflexoterapia? Lucha por contribuir a aclarar entre el gran público el misterio apasionante del trigémino, misterio y problema cumbre de hoy día que abre una amplia puerta a la salud.

Reglamento de circulación

Esta edición oficial del Real decreto de 17 de Julio de 1928, aprobando el Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana que publica Editorial Reus, es imprescindible para todos aquellos que por la índole de sus cargos tengan relación con el tránsito y para todo conductor de vehículos, ya que el artículo 173 ordena que se lleve en los mismos un ejemplar de este Reglamento. Lleva además los grabados en colores con las distintas señas oficiales de circulación.

Para pedidos: Editorial Reus, Academia. Preciados, 1. Librería, Preciados, 6. Dos pesetas en Madrid y 2 50 en provincias.

“Diario de mi vida”

Rufino Blanco Fombona, el aventurero de todos los paisajes, el escritor intensamente vital, cuya existencia entera es una extensa curva de emociones y cuyo estilo eleva al más alto grado el impulso bravo y desgarrado, ha publicado un nuevo libro.

En él, como en todos, palpita la fuerza indomable de un verdadero carácter, de una percepción subjetiva no igualada en ningún escritor.

Blanco Fombona presenta claramente su vida y solo pide, no invoca, para su obra y para toda

su vida, la comprensión de los hombres de buena voluntad. Nacido ciudadano libre en un despotismo bárbaro, el resultado de su vida es dolor. El público, único juez, juzgará este libro. Tal es el vehemente deseo de su autor.

Noticias que se publican como documento de vida recogiendo tal como fueron concebidas y alumbradas, en momentos de placer o angustia, cálidas de emoción. Siempre fieles a sí propias y reflexos de momentos de espíritu.

En resumen, un libro sincero de un autor ampliamente verdaderamente dinámico.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor inglés «Draco», de Palermo, con carga general.

Idem alemán «Olbers», de Valencia, con idem idem.

Idem italiano «Annina», de Puerto de San Stefano, en lastre.

Idem español «Manuel Espalzu», de Melilla, con carga y pasajeros.

Idem idem «Río Besós», de Valencia, con idem idem.

Idem idem «María Ariza», de Cartagena, con carga general.

Laud «Vicente Trilles», de Adra en lastre.

DE SALIDA

Vapor alemán «Olbers», para Bremen, con frutas.

Idem inglés «Draco», para Hull, con idem.

Idem español «Río Besós», para Melilla, con carga y pasajeros.

Exquisito refresco

en COLON: Horchata de chufa líquida y limonada natural muy fría.

CHOCOLATES BUBI
Compañía Colonial de Africa.
Fincas de Fernando Poó
DEPOSITARIO EN ALMERÍA
Rafael Guillén, Apartado 64.

HIJO DE RAMON A RAMOS
Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)
Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga
Con los vapores «María R», «María Dalme de R», «Roberto R», «Ricardo R», «Manelina R», «Manuela C. de R», «Ramón R» y «Enriqueta R».
Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.
NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.
Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Varias noticias

Madrid, 24

Real orden sobre la imposición de la multa al ingeniero señor Cervantes. Repartición de la multa

En la «Gaceta» de hoy se ha publicado la Real orden por la que se impone la multa de pesetas 25.000 al ingeniero de Almería don Francisco Javier Cervantes.

La sanción citada se funda en que el señor Cervantes viene haciendo desde hace mucho tiempo una sistemática obstrucción política al Gobierno, lo mismo desde sus cargos oficiales que en su vida particular, sin recatarse en manifestar su hostilidad en términos de verdadera violencia y difamación sobre la conducta pública y privada de los gobernantes y sin que las discrepancias le hayan privado de aceptar y formar parte de Juntas y Comisiones especiales, que en lugar de agradecer como distinción de régimen, le sirvieron para alardear de los poderes ilimitados y de la impunidad de sus desmanes.

Ultimamente--añade la Real orden--recrudesció su acritud y ataques con motivo de un incidente que tuvo con el Gobernador civil al intervenir en los embarques de la uva en la Cámara Uvera, habiéndose dirigido en palabra y escrito en términos injuriosos y descorteses a dicha autoridad y vanagloriándose de su actitud y violencia ante el público y personas que presenciaron el incidente que pudieron creer en la impunidad de que públicamente alardeaba el señor Cervantes.

Además, usando de su violencia característica y dando fuerza legal a su acción, se valió de procedimientos cacíquiles en él ya antiguos, vulnerando los más fundamentales principios éticos que privó de luz, vista y ventilación a una casa construida por un obrero

con el producto de su vida de trabajo en terrenos que lindan con una propiedad del señor Cervantes, en premio de Agua Dulce, levantando un muro pegado a la expresa casa, sin otro ánimo y finalidad que hacer sentir al trabajador y al pueblo que lo presenciaba temerizado, a donde puede llegar el espíritu de venganza de un cacique contrariado en sus ambiciones.

La parte dispositiva de dicha Real orden, dice que las 25.000 pesetas serán destinadas a atenciones benéficas de la provincia, derribándose con cargo a dicha multa el muro que privó de vista, luz y ventilación la casa del obrero José Figueredo y que el señor Cervantes desde esta fecha cese en la Cámara Uvera y en las Juntas y Comisiones de que forme parte, quedando únicamente libre para el ejercicio de su profesión de ingeniero, fuera de todo puesto oficial, en los que cesará «ipso facto».

Contiene además la Real orden las instrucciones para exigir la multa al señor Cervantes por el procedimiento de apremio judicial.

Tiro contra el príncipe Humberto, el que resultó ileso

Se han recibido noticias de Bruselas, dando cuenta de un atentado cometido contra el príncipe Humberto de Italia.

Al depositar éste una corona en la tumba del soldado desconocido, un individuo disparó un tiro de pistola contra el príncipe.

Este resultó milagrosamente ileso.

El agresor fué detenido en el momento que acababa de cometer el atentado.

Telegrama de gratitud

El jefe del Gobierno de Noruega, al abandonar España, donde ha estado varios días, dirigió un telegrama de gratitud al señor Primo de Rivera, elogiando su viaje a nuestra nación, que está representada por sus monumentos: enda nne-va España reflejada en las Ex-

posiciones de Barcelona y Sevilla.

Reglamento para el Cuerpo de Telégrafos.--Tramitación suspendida

También ha publicado hoy la «Gaceta», declarando vigente el artículo del Reglamento orgánico del Cuerpo de Telégrafos, disponiendo que para pasar a la categoría superior en el Cuerpo de Telégrafos será indispensable servir tres años en activo con la categoría inmediata inferior.

Asimismo inserta una disposición suspendiendo en toda España la tramitación de los registros mineros de estaño.

El cumpleaños de la Reina

Hay con motivo del cumpleaños de la Reina doña Victoria, el infante don Gonzalo y la corte vistieron de gala, no habiendo oficinas en los ministerios ni en las demás dependencias oficiales.

Ayer fueron enviadas a Sevilla las copas de oro, que es la ofrenda que hicieron hoy a la Reina en la capilla del Alcázar las infantas.

Fallecimiento

Ha fallecido hoy en Madrid el Magistrado jubilado, Consejero permanente de Estado, don Justiniano F. Campavigil.

Choque. Heridos

En la estación del Metropolitano, en la barriada de Cuatro Caminos, han chocado hoy dos trenes.

Resultaron dos de los viajeros con contusiones.

Licenciamiento de soldados

Se ha dispuesto el licenciamiento de los soldados de cuota que llevan más de seis meses de servicio.

La epidemia de la parálisis infantil

La Dirección de Sanidad ha publicado una nota diciendo que la epidemia de la parálisis infantil en Madrid, es estacionaria.

En las últimas 24 horas se

produjo una invasión y se han descubierto cinco casos que no habían sido declarados.

Ha sido intensificada la campaña sanitaria, aislándose en el hospital del Rey a varios niños con sus respectivas madres.

Además han sido multados dos médicos por ocultar casos de parálisis.

Autores de robos detenidos

En las afueras de Madrid han sido neteados dos individuos, autores de numerosos robos de alhajas por el sistema de llevar los objetos los dependientes de los establecimientos a los hoteles en donde los dejaban encerrados.

DE AVIACION

Madrid, 24

Esperanzas perdidas

Comunican de Londres que a lo largo de la costa occidental y meridional de Irlanda, se ha montado un servicio de vigilancia especial para el caso de que apareciera el aviador norteamericano Dieteman.

También añaden los citados despachos que las condiciones atmosféricas empeoraron grandemente, pues la bruma existente es espesísima y llueve sin cesar.

No obstante ello, en el aeródromo inglés de Croydon se montó vigilancia y se mantuvo iluminado toda la noche.

Los cables que desde Nueva York se reciben son pesimistas en cuanto a que se pueda encontrar el paradero del citado aviador, al que se considera perdido en el Océano.

De Provincias

Madrid, 24

Llegada de Weyler

Comunican de Palma de Mallorca, que procedente de Madrid y al objeto de pasar una temporada en aquella capital,

ha llegado el capitán general con Valeriano Weyler.

Monedera falsa

En Bilbao fué detenida en la plaza del Mercado público, la joven de 19 años Isidra Rubio, procedente y natural de Palencia, que pretendía pasar una moneda de cinco pesetas falsa.

Como su actitud produjo sospechas, fué detenida y registrada, encontrándosele muchas monedas falsas, cuya procedencia no pudo determinar.

Recordando una obligación

El «Boletín Oficial» de la provincia de Valencia, publica en su edición de hoy una disposición recordando a los Ayuntamientos la obligación que tienen de hacer grandes plantaciones de moreras, especialmente a orillas de las carreteras y caminos vecinales al objeto de que ello dé margen a la reorganización sedera.

Protesta regia

Telegrafian de Sevilla que al enterarse el Rey del atentado de que había sido víctima el Presidente de la República chilena señor Ibáñez, hizo que uno de sus ayudantes visitara en su nombre al enviado extraordinario de dicha nación, para expresar su protesta por el atentado y enviarle su felicitación por haber salido ileso.

El Presidente del Consejo general Primo de Rivera, hizo personalmente esta protesta y felicitación. Además telegrafiaron el Rey y Primo al señor Ibáñez.

Dos niños mueren intoxicados

Dicen de Huesca que en los trabajos de desinfección que en los muelles de la estación se realizaban, los gases empleados en esta operación se introdujeron en las habitaciones del jefe de la misma, en las que se encontraban dos hijitos del mismo, de 4 y 10 años, los cuales fallecieron intoxicados por los efectos de los gases empleados.

Billete falsificado

De Vigo comunican que el vecino de Cambados, Santiago Durán, adquirió en mil pesetas un billete de lotería premiado con 3.000 pesetas en el último sorteo.

El citado sujeto creyóse seguro del negocio ante el 200 por 100 de ganancia, pero al presentarse en la Administración a hacerlo efectivo se enteró de que el billete adquirido

era falso, accidentándose de la impresión recibida, y teniendo que ser auxiliado en la casa de socorro.

Imposición de insignias

Dicen de Santander que llegó a aquella capital el ministro de la Gobernación señor Martínez Anido, asistiendo a la inauguración de la Casa Salud de Valdecilla.

El marqués de este nombre no asistió por encontrarse enfermo.

El señor Martínez Anido impuso al señor marqués de Valdecilla y a su sobrina, las insignias de la Unión Patriótica.

Una conferencia

Participan de Valencia, que el general Berenguer (don Federico) presidente del consejo de guerra que se celebrará mañana contra el señor Sanchez Guerra y otros, ha celebrado hoy una conferencia con el capitán general de la región.

Desde Sevilla

Se han recibido desde Sevilla, las nuevas noticias siguientes:

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Reina doña Victoria, esta ofrendó 43 monedas, una más de la edad que tiene. Firmaron en el album colocado en el Alcazar Real, el Presidente de la República de Portugal general Carmona, el señor Primo de Rivera y las principales autoridades, recibiendo además muchos telegramas de felicitación, entre ellos uno de los Reyes de Inglaterra.

La Reina conversó por teléfono con su hijo el príncipe de Asturias.

---El Rey reanudó su vida normal, visitando los pabellones del Perú y Canarias en la Exposición, acompañándole el señor Primo de Rivera.

---El general Carmona visitó la Catedral, subiendo a la Giralda y el Museo de Pinturas.

---La Reina y las infantas asistieron a las carreras de caballos celebradas en Tablada.

---Esta tarde el general Carmona visitó la carabela «Santa María».

---En la visita al pabellón del Perú, el Embajador de esta nación regaló al Rey en nombre del Presidente señor Leguía, una bandeja de oro repujada.

---En el pabellón de Portugal se celebró una recepción en honor de los Reyes de España.

Del Extranjero

Madrid, 24

Estados de Clemenceau y Poincaré

Dicen de Paris, que el ex Presidente del Consejo francés continua en estado satisfactorio.

Los doctores Mrs. Lambri y Genes, que le asisten, manifestaron que la mejoría actual es segura, añadiendo que siempre exige cuidados el enfermo por contar 88 años de edad.

También sigue en buen estado Mr. Poincaré, no teniendo fiebre y su tensión arterial es normal.

Los médicos han autorizado a Mr. Poincaré para que se alimente con caldo, café con leche y compotas.

Sobre el atentado a un Presidente

Participan de Chile que la Policía, por confidencias y anónimos, supone que el atentado cometido contra el Presidente, fué de carácter comunista y que el agresor obedeció a instigaciones de Rusia.

Han sido detenidas varias personas pero no se ha podido comprobar la complicidad de ninguna de ellas.

Participación de la mujer

Dicen de Méjico que el Departamento interior de aquella República anuncia que las mujeres mejicanas no tendrán voto en las elecciones que se celebren en aquella nación, pero no obstante podrán tomar par-

te activa en las campañas presidenciales, participando en los actos públicos.

Mas sobre el atentado al heredero de Italia

Nuevos despachos de Bruselas dan cuenta de que el atentado cometido contra el heredero de la corona de Italia, se cometió al descender del carruaje y depositar una corona en la tumba del soldado desconocido

El estudiante de Derecho don Fernando Deross, de 21 años de edad, le apuntó con una pistola, disparando momentáneamente; al mismo tiempo un policía le sujetó el brazo y el chofer le dió un puñetazo, desviándose por esto la puntería.

El agresor, que se resistió al ser detenido, iba a serlynchado por la muchedumbre.

Nació en Milán el 9 de Octubre de 1908; dijo que se hallaba en Bruselas desde el día 22, estando en Amberes el año pasado y que estudió Derecho en Paris. Añadió que profesa la idea socialista, que quiso matar al príncipe como protesta del régimen fascista, que obró con arreglo a su conciencia y que estaba afiliado a la segunda Internacional.

Otro atentado contra otro Presidente

Se acaba de recibir un despacho de Nueva York dando cuenta de haberse intentado descarrilar en Louisville, un tren especial que conducía al Presidente de aquella República señor Hoover.

En la vía fué atravesado un camión, descubriéndose el hecho antes de llegar el convoy.

Fueron detenidos dos negros, los que confesaron ser los autores, pero negando que pensarán atentar contra el Presidente, y si sólo obtener una indemnización de la Compañía de Ferrocarriles por el atropello del camión.

PERPEN



Compañía Naviera SOTA & AZNAR, de Bilbao

SERVICIO DE CABOTAJE

El magnifico vapor VIZKARGI MENDI, saldrá de este puerto el próximo viernes 25 del corriente, admitiendo carga para los puertos de Cartagena, Agullas, Alicante, Valencia, Sagunto, Tarragona, Palma de Mallorca, Barcelona, Marsella, Cete y Génova

El magnifico vapor ANDRAKA MENDI, saldrá de este puerto el próximo viernes 25 del corriente admitiendo carga para los puertos de Motril, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Bonanza, Huelva, Vigo, Villagarcía. La Coruña, Ferrol y demás puertos del Norte.

Tambien admite carga para los puertos de Larache, Tnger, Casablanca, Villa Sanjurjo, Melilla y Ceuta.

Para informes, su Agente en Almeria: **JOSE LOPEZ GUILLEN, En testamentaria.**

Débiles Elíxir Callol da Vida y Juventud

Es { rápido científico agradable

La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la Denticina Moreno Galvache

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas, facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alferreca y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO, nutre y fortifica a los niños, permitiéndole el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportarlo los niños debilitados.—Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rubrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE, Camachos, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería Farmacia de DON JOSE ENCISO.



Vapores Correos Francese

De la Societe Generale de Transport Maritime a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Valdivia, Florida y Campana

**CAMPANA
ALSINA
FLORIDA**

Saldrá de Almería el 23 de Octubre de 1929, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 12 de Noviembre de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Noviembre de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 287'50 id. id.

PRECIOS EN TERCERA

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos. Tienen espaciosas, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Comedores especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza.

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visitar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes: sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C. Be Príncipe, 75.— ALMERIA, y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



Compañía Trasatlántica de Barcelona. Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Noviembre el magnífico vapor

Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 17 de Noviembre el vapor

Buenos Aires

con escala en Cádiz y Vigo. Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 2 de Noviembre, el magnífico vapor

Manuel Anús

con escalas en Cádiz y Canarias. Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Noviembre el vapor

Infanta Isabel de Borbón

Precio del pasaje en PRIMERA clase, CIENTO PESETAS. Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica calle del General Segura, 2 bajos.

Compañía Trasmediterránea BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea Almería-Melilla-Ceuta
Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

Línea Almería-Melilla-Orán
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán, todos los sábados.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)
Llegada a Almería los Miercoles 2, 16 y 30 Octubre: 13 y 27 Noviembre. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao
Llegada a Almería, procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todo los servicios se admiten carga y pasajeros. Para más informes sus Agentes-Delegados:

Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 5½ por ciento a largos plazos

VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS

AGENTES EN ALMERÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

PASEO DEL PRÍNCIPE, 10